

LWV in Reutlingen am 7.12.2024

Antragsteller*in: Anja Margit Reinalter (KV Biberach)

Tagesordnungspunkt: 0.LWV-BTW Bewerbungen zur Landesliste zum 21. Deutschen Bundestag

Bewerbung

Warum kandidiere ich wieder für den Bundestag?

Wenn ich die Zeitung aufschlage, denke ich manchmal:
Wahnsinn!

Geht es Euch auch so?

Für die CSU sind die Grünen an allem schuld, für die AfD sind es die Migranten, Christian Lindner fährt in seinem Egotrip die Regierung an die Wand und der Bundeskanzler schafft es erst nach dem Ampel-Knall, mal ein paar klare Worte zu sagen. Das ist doch Wahnsinn!

Dabei müssen wir doch gemeinsam dafür sorgen, dass unsere Kinder und Enkel in einer Welt aufwachsen, die ihnen alle Möglichkeiten für ein erfülltes Leben bietet. Nach den Wahlen in den USA und dem Ampelbruch braucht es unsere Grünen Antworten jetzt mehr denn je! Für Frieden und Freiheit in Europa. Für Klima- und Artenschutz. Für echte Chancengerechtigkeit und um unsere Demokratie zu stärken.

Liebe Freundinnen und Freunde,

ich möchte Euch und Baden-Württemberg erneut im Bundestag vertreten. Deshalb bewerbe ich mich für einen aussichtsreichen Listenplatz. Vor vier Jahren habt ihr mir Euer Vertrauen geschenkt, und ich habe Verantwortung übernommen: als Sprecherin für Bildung, Forschung und Technikfolgenabschätzung und als Mitglied im Fraktionsvorstand. Als Parlamentarische Geschäftsführerin übernehme ich an zentraler Stelle Verantwortung für den Haushalt, das Personal und für den Zusammenhalt innerhalb der grünen Bundestagsfraktion.

Mein Thema ist Bildung - für alle, in jeder Lebensphase

Bildung muss endlich biografisch gedacht werden - von frühkindlicher Förderung bis hin zum Lernen im Alter. Dafür habe ich wichtige Meilensteine mit auf den Weg gebracht: Das Startchancenprogramm, drei BAföG-Reformen und die Exzellenzinitiative für Berufliche Bildung, die die Ausbildung internationaler, innovativer, individueller und dadurch attraktiver macht. Doch das reicht noch nicht. Besonders das Aufstiegs-BAföG muss dringend gestärkt werden, um akademische und berufliche Bildung gleichzustellen. Hier fehlt noch ein entscheidender Schritt ... Meine Motivation ist, auch in der nächsten Wahlperiode für diese Gleichwertigkeit zu kämpfen! Bildung ist die beste Investition in die Zukunft und ein starker Hebel gegen Fachkräftemangel und Arbeitslosigkeit. Ich bin mir sicher, dass Bildung, Aus- und Weiterbildung wichtige Themen im nächsten Wahlkampf sein werden. Mein Job ist hier noch lange nicht fertig!

Ich mache Politik aus Überzeugung und mit Erfahrung



Kreisverband:
Biberach
Wahlkreis:
Biberach
Wohnort:
Laupheim
Gender:
weiblich

In 15 Jahren Kommunalpolitik, in unserem grünen Landesvorstand und als Vorsitzende des Landesfrauenrats Baden-Württemberg habe ich das politische Handwerk von der Pike auf gelernt. Als echte Schwäbin und aus oberschwäbischem Holz geschnitzt, verstehe ich meine aktuelle Rolle im Fraktionsvorstand als Brücke zwischen der Berliner Blase und dem ländlichen Räumen.

Ich kämpfe für Gerechtigkeit - für alle Generationen

Als Berufsschullehrerin und Professorin für Soziale Arbeit und als Mutter von drei Kindern erlebe ich jeden Tag, wie entscheidend Chancengerechtigkeit ist. Frauen, Kinder und Jugendliche brauchen faire Chancen: Kita-Plätze, Vereinbarkeit von Familie und Beruf, Mobilität und Pflege. Diese Themen kenne ich aus dem Alltag. Mein politisches Leben dreht sich um genau das: Chancengerechtigkeit für alle Generationen! Egal, ob Pay-Gap, Care-Gap oder Data-Gap: Diese Lücken sind einfach ungerecht. Und wenn ich sehe wie Friedrich Merz die Anliegen der Frauen ignoriert, dann weiß ich: Wir müssen für Gleichberechtigung kämpfen - hart und kompromisslos. Ohne uns wäre das Werbeverbot für Abtreibungen (§219a) nicht gefallen.

Ich stehe für Zuversicht!

Als ich 2021 in den Bundestag einzog wurde die Klimakrise in der Gesellschaft ernster genommen als heute. Die Zeichen standen auf Klima- und Artenschutz, für den Aufbruch in eine sozial-ökologische Gesellschaft, für ein gemeinsamen Europa. Es war klar, dass es uns Grüne braucht!

Doch dann kam alles anders: Russlands Angriffskrieg, Energiekrise, Inflation, die Eskalation im Nahen Osten. Die Sorgen vieler Menschen wurden durch Desinformationskampagnen und Fake News noch weiter geschürt - immer mehr Menschen haben Zukunfts- und Abstiegsängste. Und „Schuld an allem sind die Grüüüüünen“! Das ist inzwischen fast ein Running Gag. Und doch sage ich: Aufgeben? Nie! Denn wenn nicht wir, wer dann? Wir haben wichtige Erfolge erreicht, aber es gibt noch so viel zu tun. Und für mich heißt das nicht „Was nun?“, sondern **„Was tun!“**

Klar ist: Die nächste Bundestagswahl wird unter ganz anderen Bedingungen stattfinden. Meine Motivation bleibt aber dieselbe! Trotz aller Widrigkeiten werde ich weiterkämpfen: Für gute Gespräche, für echte Lösungen, für die Menschen in Stadt und Land. Und ich kämpfe für ein politisches Angebot, das Zuversicht gibt und Vertrauen zurückgewinnt.

Ich stehe für Zusammenhalt!

Heute ist die Situation für uns Grüne herausfordernd wie selten zuvor. Unsere Demokratie steht unter Druck, extremistische Kräfte bedrohen die Freiheit unserer Gesellschaft. Und das ist keine Floskel - es ist bittere Realität, die wir am politischen Aschermittwoch in meinem Wahlkreis Biberach live erleben mussten.

Unsere gemeinsame Aufgabe ist klar: den Zusammenhalt stärken, verloren gegangenes Vertrauen zurückgewinnen und alles dafür zu tun, um unsere Demokratie zu stabilisieren. Wir müssen Verantwortung übernehmen und mit einem kühlen Kopf für Stabilität und Sicherheit sorgen. Es liegt an uns, diese Herausforderungen anzunehmen.

Deshalb sage ich: Es braucht uns Grüne - und ich stehe bereit, mit Euch zusammen anzupacken. Auf mich könnt ihr dabei zählen!

Ihr wollt mehr wissen? Schreibt mir gerne unter anja@reinalter.info und ich melde mich bei Euch.

Herzliche Grüße - Eure Anja

Biografie

Persönliches:

- Geboren 01. Mai 1970, 1 Mann, 3 Kinder, 1 Enkelsohn 😊

Ausbildung und Beruf:

- Studium Rechtswissenschaften / Pädagogik mit Promotion
- 2003-2014 Bildungsreferentin / Familien- und frühkindliche Bildung
- 2014-2019 Studienrätin Berufliche Schule
- seit 2019 Professorin für Soziale Arbeit und Jugendarbeit / Hochschule Kempten

Politik und Ehrenamt:

- seit 2009 Stadträtin / seit 2014 Kreisrätin
- seit 2017 Vorstandsmitglied KV Biberach
- 2017 - 2021 frauenpolitische Sprecherin im Parteirat / LaVo
- 2019 - 2022 Vorsitzende des Landesfrauenrats BW
- seit 2021 MdB:
 - Sprecherin für Bildung, Forschung, Technikfolgenabschätzung
 - Parlamentarische Geschäftsführerin; Mitglied im Fraktionsvorstand
 - Stv. Mitglied im Ausschuss für Wahlprüfung / Geschäftsordnung
 - Vorständin für Haushalt und Personal der grünen BT-Fraktion
 - Senatorin bei der Fraunhofer-Gesellschaft
 - Mitglied der Satzungskommission und MV der Heinrich-Böll-Stiftung
 - Mitglied des Beirats des Deutschen Volkshochschul-Verbands